
Кыргызстан не смог попасть в
число беднейших стран
Премьер-министр  КыргызстанаФеликс  Кулов  15  марта  2006  года
предложил  представить  на  рассмотрение  президенту  Курманбеку
Бакиеву  вопрос  о  целесообразности  вступления  Кыргызстана  в
программу «Хипик». Последний срок, когда Кыргызстан должен был
дать ответ по данному вопросу, истек 15 марта, сообщает ИА
«REGNUM».

Программа «Хипик» была создана большой восьмеркой для самых
бедных стран планеты. Если Кыргызстан примет все условия и
станет участником программы, доноры могут списать республике
1,5 миллиарда долларов внешнего долга. Однако МИД Кыргызстана
выступает  против  вступления  в  эту  программу.  Кыргызские
дипломаты аргументируют свое мнение тем, что в этом случае
республика  встанет  в  один  ряд  с  африканскими  и
латиноамериканскими  странами,  что  негативно  скажется  на
репутации республики в мировом сообществе.

Первый заместитель министра иностранных дел Кыргызстана Таалай
Кадыров заявил: «Большинство наших партнеров отвернуться от
нас, и это повлияет на репутацию Кыргызстана».

Кроме того, МИД республики считает, что если страна вступит в
программу Хипик, то управление государством перейдет к миссии
международного  валютного  фонда  и  всемирного  банка,  а  те
страны, которые уже вступили в эту программу, не могут поднять
свою  экономику,  даже  наоборот,  их  долги  перед  мировым
сообществом  выросли.

Премьер-министр Феликс Кулов по этому поводу сказал следующее:
«Латиноамериканские  страны,  где  это  произошло,  как  вы
говорите, не смогли выйти из кризиса, потому что не боролись».
Тем не менее, члены кыргызского правительства 15 марта 2006
года  не  смогли  взять  на  себя  обязательства  и  принять
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окончательное  решение.

Напомним,  что  24  февраля  2004  года  правительство  провело
консультации с представителем Международного Валютного фонда
Пауло  Нойхаусом  о  возможности  сокращения  внешнего  долга
республики  в  рамках  программы  «Хипик».  Тогда,  стороны
разошлись  во  взглядах  на  повышение  пенсий.  Председатель
Соцфонда  Кыргызстана  Ольга  Лаврова  заявила,  что  снижение
поступлений  в  Соцфонд  можно  достигнуть  за  счет  увеличения
пенсий гражданам республики. Причем, повышение пенсий должно
быть  более  умеренным,  нежели  это  предусмотрено  программой
«Хипик».
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